

# **PELATIHAN BATIK CAP KERTAS DI SD NEGERI KARANGGONDANG, PENDOWOHARJO, SEWON, BANTUL**

**Oleh: Dr. Muhajirin, S.Sn., M.Pd., Dr. Drs. Iswahyudi, M.Hum., Arianingsih, S.Pd., M.A., Alifia Zahra Khoirunisa, M.Pd.**

## **ABSTRAK**

Pelatihan Batik Cap Kertas di SD Negeri Karanggondang, Pendowoharjo, Sewon, Bantul merupakan sebuah inisiatif pengabdian kepada masyarakat yang bertujuan untuk memperkenalkan, mengajarkan, dan mempromosikan seni batik cap kertas kepada siswa-siswa di sekolah tersebut. Batik cap kertas merupakan variasi dari seni batik tradisional yang menggunakan teknik cap pada kertas sebagai media utama, sehingga lebih praktis dan ramah lingkungan.

Tujuan dari pengabdian ini adalah untuk meningkatkan pemahaman siswa terhadap budaya dan seni batik, memperkenalkan teknik batik cap kertas sebagai alternatif kreatif, serta memberikan pengetahuan tentang proses pembuatan, pola-pola tradisional, dan makna-makna simbolis dalam batik. Pelatihan ini diadakan dengan metode praktik langsung, di mana siswa diajak untuk mengenal peralatan batik cap kertas, memahami langkah-langkah pembuatan, dan menghasilkan karya batik cap kertas sendiri.

Selama pelatihan, para siswa diberikan panduan oleh tim pengabdian untuk menciptakan pola-pola kreatif sesuai dengan imajinasi masing-masing, sekaligus tetap mempertahankan nilai-nilai budaya yang terkandung dalam seni batik. Dengan melibatkan siswa dalam proses kreatif ini, diharapkan mereka dapat mengembangkan keterampilan motorik halus, kreativitas, dan juga rasa kebanggaan terhadap warisan budaya Indonesia.

Hasil dari pelatihan ini diharapkan dapat memberikan manfaat jangka panjang bagi siswa dan komunitas sekitar. Siswa dapat mengapresiasi seni tradisional Indonesia dengan cara yang lebih kontemporer, sekaligus memiliki pengetahuan yang lebih dalam tentang proses dan nilai budaya dalam batik. Selain itu, pelatihan ini juga dapat membuka peluang bagi pengembangan ekonomi kreatif di lingkungan sekitar, melalui produksi dan pemasaran karya batik cap kertas yang dihasilkan.

Dengan demikian, Pelatihan Batik Cap Kertas di SD Negeri Karanggondang merupakan contoh nyata bagaimana pengabdian kepada masyarakat dapat berkontribusi dalam melestarikan budaya, mengembangkan potensi kreativitas generasi muda, serta merangsang pertumbuhan ekonomi lokal melalui pemanfaatan warisan budaya dalam bentuk yang inovatif.

Kata Kunci: *pelatihan, batik, cap kertas*